

Productores de pequeña minería de Atacama reciben capacitación para reforzar y mejorar la seguridad en faenas

La Sociedad Nacional de Minería (SONAMI), en conjunto con el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) y la Asociación Gremial Minera "Mineros Pirquineros de Tierra Amarilla", realizaron el Seminario de Capacitación en Seguridad Minera, una jornada especialmente dirigida a trabajadores y productores de la pequeña minería de la Región de Atacama.

La instancia fue encabezada por el presidente de SONAMI, Jorge Riesco, junto al director nacional de Sernageomin (s), An-

drés León, y en la que también participaron el seremi de Minería de la región de Atacama, Juan Carlos Peña, y el presidente de la Asociación de Pirquineros de Atacama, Joel Carrizo.

En la oportunidad, Jorge Riesco señaló que con esta actividad se busca

“dar una señal clara que a nivel nacional y de organizaciones gremiales existe un interés por la seguridad. Estamos preocupados por los accidentes fatales que han ocurrido y esta es una manera de volver a reunirnos y abordar este tema, en

la que no sólo esperamos entregar información, sino que además ponernos a disposición para mejorar este aspecto”.

Además, el presidente de SONAMI agregó que este es un trabajo colaborativo, entre las autoridades, los mismos mineros y las personas encargadas de seguridad, pero también de aquellos que trabajan directamente en las faenas mineras.

Por su parte, el director nacional de Sernageomin (s), Andrés León, sostuvo que

“acá se ha abierto un espacio bien interesante de cooperación público-privada, donde lo más destacable es la participación de muchos productores de pequeña minería de la zona y de otras localidades de la región de Atacama. Este tipo de actividades nos va a permitir mirar desde el territorio cuáles son las principales problemáticas y desde ahí tomar un rol en términos de mejorar y buscar la cero fatalidad o reducir los niveles de accidentabilidad que por estos días se han concentrado en este primer semestre”.

Mientras que el seremi de Minería de Atacama, Juan Carlos Peña Pérez, manifestó que

“ha sido una jornada muy interesante y necesaria a la vez, dado que hemos tenido bastantes accidentes fatales en la región, por eso es necesario aunar voluntades. Esta invitación de SONAMI viene a reforzar esa parte que también nosotros estamos desarrollando de algunas actividades que estamos haciendo, como el convenio que tenemos con la Universidad Atacama, que considera capacitaciones territoriales, porque todos tenemos que apoyar a que la pequeña minería salga adelante con cero accidentes”.

Finalmente, Joel Carrizo, presidente de la asociación del sindicato de pirquineros de Tierra Amarilla, destacó la iniciativa y señaló que

“estamos muy felices de haber planteado el tema de la seguridad minera en la pequeña minería acá en nuestra sede y con una alta convocatoria, porque vinieron los mineros que están en el cerro, los que desarrollan la actividad día a día y se dieron un tiempo para estar acá y eso es muy valorable porque demuestra un interés para poder generar el cambio y evitar las tragedias que nos han estado ocurriendo en este último tiempo”.

La actividad, desarrollada en la sede de la Asociación Minera de Tierra Amarilla, tuvo como objetivo fortalecer la cultura preventiva y entregar herramientas prácticas para mejorar las condiciones de seguridad en faenas de pequeña escala, en un contexto donde el sector ha enfrentado una serie de accidentes que demandan seguir ampliando las capacidades en prevención de riesgos.

La jornada contempló exposiciones sobre prevención de accidentes por caída de rocas, a cargo de especialistas de Sernageomin; una charla de rescate minero en situaciones de emergencia, a cargo de Ángelo Grandfeld, prevenciónista de riesgos y rescatista con amplia trayectoria; y una presentación sobre el uso seguro de detonadores no eléctricos en tronaduras, liderada por el ingeniero José Muñoz, académico y asesor técnico de la empresa Diexa con más de 30 años de experiencia en el área.

Durante el encuentro se firmó un acuerdo de colaboración en materia de seguridad entre el Colegio de Profesionales Expertos de Seguridad Minera de Atacama y la Asociación de Pirquineros de Tierra Amarilla.

